

## DOCUMENT SUIVI – RENCONTRES RÉGIONALES DES DG

### RENCONTRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'ADGC

**DATES :** 8 ET 9 SEPTEMBRE 2015

**LIEU :** MONT-TREMBLANT

SOYEZ AU COURANT DES TRAVAUX DE VOTRE ASSOCIATION.

VOTRE CONSEIL D'ADMINISTRATION S'EST RÉUNI À MONT-TREMBLANT, LES 8 ET 9 SEPTEMBRE DERNIERS. VOUS TROUVEREZ DANS CETTE COMMUNICATION UN RÉSUMÉ DE L'INFORMATION ET DES DISCUSSIONS QUI ONT EU LIEU LORS DES RENCONTRES.

SUJETS	QUESTIONS ET POINTS À ABORDER
<p><b>ADMINISTRATEURS CA</b></p>	<p>Le mandat du président de l'Association François Désautels, directeur général de la Caisse Desjardins des Sources, venu à terme en septembre dernier, les membres de l'Association ont élu un nouveau président lors de l'assemblée générale annuelle tenue en marge du congrès. Deux candidats avaient présenté leur candidature en bonne et due forme avec les appuis nécessaires exigés en vertu des règlements généraux. Il s'agit de Jean-Pierre Cantin, directeur général de la Caisse Desjardins De Lorimier-Villeray et de Johnny Roy, directeur général de la Caisse Desjardins du Haut Shawinigan. Suite au vote des membres, Johnny Roy a été élu nouveau président de l'Association pour un mandat de deux ans.</p> <p>Le conseil d'administration a par la suite procédé à la nomination des membres composant le comité exécutif de l'Association. Il s'agit de :</p> <p>Jean-Pierre Cantin, premier vice-président            Chantal Parent, deuxième vice-présidente            Hélène Drouin, troisième vice-présidente            François Ariel, secrétaire-trésorier</p> <p>Par ailleurs, plusieurs nouveaux représentants des régions ont été élus en remplacement des mandats terminés alors que d'autres représentants ont été réélus.</p> <p>Nous souhaitons la bienvenue à trois nouveaux représentants.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Célyne Prévost, Rive-Sud-de-Montréal</li> <li>• Jean-Simon Maheux, Kamouraska–Chaudière-Appalaches</li> <li>• Stéphane Labine, Outaouais</li> </ul> <p>Aussi, nous félicitons Pierre Desgranges de la région de Richelieu-Yamaska, Hélène Drouin de la région de Québec-Est, André Lebel de la région de l'Acadie, Normand Prévost des Caisses de groupes, Yvan Rouillé de la région du Bas-Saint-Laurent et Sylvie Tremblay de la région de Laval-Laurentides pour le</p>

	<p>renouvellement de leurs mandats.</p> <p>À noter que le poste de Laurent Villeneuve, représentant de la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean–Charlevoix–Côte-Nord, demeure vacant suite au départ à la retraite de celui-ci. Des intéressés ?</p>
<p><b>RENCONTRE MOUVEMENT</b></p> <p><b>16 septembre 2015</b></p>	<p>Le 16 septembre dernier avait lieu une rencontre avec Normand Desautels, Guy Cormier et Josiane Moisan en vue d'échanger sur des sujets communs préoccupants pour les DG. À l'ordre du jour, les sujets suivants :</p> <p><i>Forum DG</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Échange sur l'expérience commune du 17 juin dernier.</li> <li>• Partage des résultats des sondages de satisfaction des participants.</li> <li>• Discussions sur d'éventuelles collaborations événementielles.</li> </ul> <p><i>Leadership DG</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Suivi du processus de dotation.</li> <li>• Discussion sur les prochaines étapes prévues à l'automne.</li> </ul> <p><i>Communications</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Échange sur l'importance de prévoir des stratégies de communication transparentes et en aval des projets. (Accès D, Ristournes, etc.).</li> <li>• Discussion sur le plan de communication prévu en marge du congrès Mouvement.</li> </ul> <p><i>Cadre de gestion de la performance</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Alignement des leviers RH sur les ambitions du PARC.</li> </ul> <p>Le compte rendu de la rencontre sera transmis aux membres du CA de l'Association lors de la prochaine rencontre du 26 novembre prochain et rendu disponible par la suite.</p>
<p><b>RENCONTRE NATIONALE</b></p> <p><b>SOIRÉE GRANDES TENDANCES</b></p>	<p>Le 17 juin dernier, près de 250 DG, DCDE et intervenants du Mouvement étaient présents à la soirée Grandes tendances, tenue en marge de la Rencontre nationale DG. Animée par Jean-François Lépine, la soirée a connu un vif succès avec le panel réunissant des conférenciers de renom : Rémi Tremblay, Justin Kingsley et François Bédard, tous les trois experts dans les domaines du management, du marketing et des technologies de l'information. Les résultats du sondage démontrent l'appréciation marquée de cet événement, principalement sur le plan de la qualité et de la pertinence des contenus livrés par les conférenciers. Aussi, les commentaires recueillis évoquent clairement le souhait des participants de jumeler, autant que possible, des événements du Mouvement avec ceux de l'ADGC afin de minimiser, entre autres, les déplacements et autres frais connexes.</p>

<p style="text-align: center;"><b>HOMMAGES</b></p>	<p>Lors du dernier congrès, nous avons rendu hommage à sept directeurs généraux cumulant 20, 25, 30 ou 35 années de service à ce poste.</p> <p>Félicitations à Daniel Beauchamp (20 ans), Lorne Bouchard (20 années de service), Denis Chartrand (20 ans), Lise Gagnon (25 ans), Patrice Mainville (25 ans), Anne Langevin (25 ans) et Jean-Marc Spencer (30 ans).</p>
<p style="text-align: center;"><b>RÉFLEXION : CROISSANCE, VIABILITÉ FINANCIÈRE ET PERRENTÉ</b></p>	<p>C'est maintenant, alors que nous traversons une transition sans précédent dans le monde bancaire, et ce n'est pas fini, que nous devons démontrer le rôle prépondérant que jouent les DG dans les caisses et pour l'avenir du Mouvement.</p> <p>Il y a quinze ans, il y avait près de 1 000 DG. Le réseau en compte maintenant juste un peu plus de 300. Il y a donc lieu de se questionner sérieusement sur l'avenir de la profession et le rôle que les DG souhaitent jouer comme leaders. C'est aussi le moment de réfléchir aux moyens de faire croître l'ADGC et d'assurer sa pérennité. C'est d'ailleurs l'importante réflexion que nous venons tout juste d'entamer avec notre conseil d'administration. Cette réflexion porte sur trois volets : croissance des services, viabilité financière et pérennité.</p> <p>En ce moment, le CA évalue les services actuels et ceux qui pourraient être utiles pour demeurer pertinent pour les DG. Sur le plan de la viabilité financière, afin de prévoir la diminution du nombre de DG qui affecte notamment les revenus de cotisation de l'Association et sa pérennité, l'Association a amorcé une réflexion sur ses sources de revenus et sur la façon de calculer la cotisation. Cette réflexion se poursuivra en 2015-2016, en vue d'une proposition à l'AGA de 2016.</p> <p>Sur le plan de la pérennité, compte tenu des changements qui s'opèrent, entre autres, dans la région de l'Acadie avec la création d'une grande caisse unique, le CA de l'ADGC prévoit notamment revoir ses règlements généraux et évaluer la possibilité d'élargir son membership.</p> <p>Des propositions sur ces trois volets seront également faites lors de l'AGA 2016.</p>
<p style="text-align: center;"><b>FONDS DE L'ASSOCIATION</b></p>	<p>Le CA de l'ADGC a pris la décision de mettre en place une politique administrative afin de relancer l'accessibilité au fonds des régions par les membres de l'Association. Il a donc été établi d'allouer un budget annuel maximal de 18 000 \$ à ce fonds, permettant ainsi aux neuf premières régions requérantes d'obtenir une subvention de 2 000 \$ pour l'organisation d'activités de ressourcement ou d'information à l'intention des DG. La politique a officiellement été présentée aux membres en décembre 2014. Cette année, les régions des Cantons-de-l'Est et de l'Ontario se sont prévaluées de cette subvention pour organiser des événements portant, notamment, sur le leadership, l'amélioration de la performance et les communications.</p> <p>Par ailleurs, un autre fonds d'aide relatif à des services professionnels liés à la fonction de DG sera mis en place et lancé officiellement au cours des prochains mois. Nous vous tiendrons informé.</p>

<p><b>NOUVEAU SITE WEB</b></p>	<p>Depuis mars 2015, l'équipe de l'ADGC travaille sur la refonte complète du site web de l'Association. Ce nouveau portail, mis en ligne en marge du dernier congrès, permet d'offrir aux membres une plateforme plus interactive, animée par un fil d'actualité constamment renouvelé. De plus, la section de la revue <i>Leader</i> a été pensée de façon à ce que tout son contenu, mot par mot, soit traçable via le moteur de recherche, permettant ainsi de faciliter grandement l'accès aux contenus. Éventuellement, cette nouvelle plateforme permettra d'offrir la revue en version uniquement électronique, évitant ainsi les frais d'impression et d'envoi, et permettant une plus grande offre de contenus multimédia.</p> <p>Si vous ne disposez pas de vos codes d'accès pour y naviguer, n'hésitez pas à communiquer avec nous.</p>
<p><b>POUR NOUS JOINDRE</b></p>	<p><b>CONTACTEZ-NOUS</b></p> <p>Nous vous rappelons que l'ADGC, c'est l'Association des DG de Desjardins, c'est votre association. N'hésitez donc pas à faire appel à votre représentant régional ou encore à notre secrétariat si vous avez des questions, des préoccupations ou si vous avez besoin de nos services dans le cadre de votre profession.</p> <p>Téléphone : 514 564-8752  Courriel : <a href="mailto:info@adgcq.com">info@adgcq.com</a>  Site web : <a href="http://www.adgcq.com">www.adgcq.com</a></p>